

Atao donne une seconde vie aux jouets

SOLIDARITÉ. À Nantes, l'entreprise sociale Atao a un nouveau chantier d'insertion pour le réemploi des jouets depuis le 1^{er} décembre. Collectés, nettoyés, les jeux et jouets seront ensuite revendus en seconde main au printemps prochain.

Dans un des bâtiments de l'ancien Min sur l'Île de Nantes, des voitures, peluches, jeux de société se refont une santé entre les mains de salariés du chantier d'insertion. L'objectif : leur redonner un second souffle auprès d'autres enfants.

« L'idée : remettre sur le marché des produits contrôlés et vérifiés »

« On travaille sur ce projet depuis deux ans et demi. Le chantier de réemploi de jouets, appelé Joujou, est lancé depuis le 1^{er} décembre. On collecte, trie, valorise, nettoie, vérifie et on revend les jouets qu'on nous confie pour leur donner une seconde vie », note Diane Begard, coordinatrice du chantier réemploi de jouets au sein d'Atao.

L'activité, reportée avec le Covid-29, en est à son démarrage. La vente de jouets n'a pas pu se faire pour ce Noël comme prévu. Atao pourra les revendre dès le printemps 2021 dans une boutique prévue sur l'Île de Nantes. En attendant, les particuliers



Les jouets reprennent vie avec Atao dans des bâtiments de l'ancien Marché d'intérêt national. Photo PO-CT

peuvent donner leurs jouets en bon état lors de permanences rue de Sénégal deux demi-journées sur rendez-vous (*). Des collectes sont aussi organisées au sein d'entreprises.

En coulisses, dans les locaux de l'ancien Min, les jouets

sont classés par catégorie. Trois salariées polyvalentes, avec une encadrante, s'activent pour les nettoyer, vérifier le fonctionnement... Ce matin-là, un garage et un piano pour bébés passent entre leurs mains. « À terme, l'idée est de remettre sur le marché

des jouets vraiment contrôlés et vérifiés. Il y a un processus très régulier pour qu'à la fin, les acheteurs aient confiance », ajoute Diane Begard.

Atao a collecté trois tonnes de jouets en 2020 et compte en récupérer 12 en 2021. « Notre objectif est que 60 %

des jouets puissent repartir auprès d'enfants. C'est un objectif difficile à atteindre car il y a des jouets de mauvaise qualité sur le marché ». Le chantier d'insertion compte aussi sur les particuliers pour ne pas donner des jeux inutilisables ou des peluches éventrées. « S'il manque des pièces, on peut parfois en trouver. Mais on ne peut rien faire quand c'est trop abîmé ».

Aide à l'emploi

Ce chantier d'insertion a pour objectif d'aider au moins douze personnes à reprendre le chemin vers l'emploi. Il s'inscrit également dans la réduction encore plus importante des déchets, voulue par la loi antigaspillage.

Atao a aussi des chantiers autour de l'automobile, du réemploi du bâti, vélo, métallerie, espace naturel et désormais le réemploi de jouets et jeux et sa marque Joujou.

Caroline Tréman

(*) Facebook JoujouATAO.
Contact du siège de l'association
Tél. 02 40 59 93 68
ou contact@atao-insertion.fr